



Curso de Servicios Sociales para Personas Mayores

Del 4 al 8 de marzo se celebró en el Centro Iberoamericano de Cartagena de Indias (Colombia) el II Curso de Servicios Sociales para Personas Mayores. El Curso, dirigido a la formación de técnicos iberoamericanos de organismos gubernamentales dedicados a la gestión y programación de políticas sociales para personas mayores, se enmarca dentro de la programación anual que la Consejería de Cooperación con Iberoamérica del Instituto de Migraciones y Servicios Sociales lleva a cabo en desarrollo del protocolo del Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales con la Agencia Española de Cooperación Internacional (AECI). Asimismo el Curso se engloba dentro de las competencias de la Red Intergubernamental Iberoamericana de Cooperación Técnica (RIICOTEC).

El Curso-Taller contó con la presencia de 24 representantes de 11 países ibero-

americanos, teniendo como docentes a Manuel Sánchez-Montañés Ramos, Consejero de Cooperación con Iberoamérica del IMSERSO y Secretario Ejecutivo de la RIICOTEC en funciones, que intervino también como coordinador del Curso; Juan José Arauzo López, Director de la Residencia de Personas Mayores de Manoteras de la Comunidad de Madrid; Ricardo Besteiro de la Fuente, Director del Centro de Día para Personas Mayores de Alcalá de Henares de la Comunidad de Madrid; Jorge Cabello, miembro del Comité de Adulto Mayor de Chile, y Enrique Vega, Director General de Personas Mayores de Cuba.

El Curso-Taller se desarrolló en jornadas de mañana y tarde, abordando las diversas políticas sociales para personas mayores llevadas a cabo en España e Iberoamérica. Se desarrollaron diversos temas de gestión y atención desde la

ayuda a domicilio a Centros Residenciales, pasando por un extenso análisis del envejecimiento poblacional y sus consecuencias en la atención a las personas mayores. En el Taller que se desarrolló en jornada de tarde se expusieron las distintas situaciones de las personas mayores en Iberoamérica, finalizando con la elaboración de un documento de conclusiones en el que se reflejó el estado de situación en los distintos países, las carencias y consecuciones y las medidas necesarias para alcanzar la mejor situación de nuestros mayores.

Destacar, por último, la excelente organización, infraestructura y atención de todo el personal del CIF de Cartagena con su Director, Miguel Spottorno, a la cabeza. ■

MANUEL SÁNCHEZ MONTAÑÉS
Consejero Técnico de Cooperación
con Iberoamérica